



# El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la Reforma Militar con una oposición incapaz de hacerles frente

Por Juan Antonio Cruz Bautista

**E**n una sesión maratónica que comenzó el miércoles por la mañana en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, en la que respaldaron las modificaciones hechas por el Senado de la República a la reforma al Artículo Quinto Transitorio, y que concluyó en el Pleno del Congreso de la Unión en los primeros minutos del jueves 13 de octubre, se aprobó por con 339 votos a favor y 155 en contra, que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública hasta el año 2028.

Pasó ahora a las legislaturas de los estados y el Congreso de la CDMX para los efectos legislativos correspondientes, a fin de que regrese al Ejecutivo federal para su promulgación. Como era de esperarse, las bancadas de Morena, PT, PVEM y PRI votaron a favor

de la reforma a la Guardia Nacional para que el Ejército asuma su operación, con lo cual se prolongaba cuatro años el mandato de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en las tareas de seguridad pública.

“Si se pudo”, fue la consigna con la que festejaron los correligionarios del Presidente Andrés Manuel López Obrador, al término de la sesión del Pleno de la Cámara de Diputados. Lo trascendente fue lo intrascendente de la declaración de Rubén Moreira del PRI sobre la votación del PRI en el mismo sentido del pacto de su dirigente nacional Alejandro Moreno Cárdenas, “Alito”, con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, por su protección en la investigación por lavado de dinero y enriquecimiento ilícito que se inició en su contra, que según él no afecta la alianza partidaria de Va por México, pues no existe el PRIMOR. “Que yo





sepa, no, pero es lo que dice el señor, estaremos atentos a ver qué pasa". Trascendió igual las presiones a dos diputados del PRD por sus votos a favor de la reforma del Ejército, ambos cercanos a Silvano Aureoles. Estas fueron contra Edna Díaz y Mauricio Prieto, lo que alertó a la dirigencia del PRD que encabeza Jesús Zambrano, mientras se aprobaba en comisiones la iniciativa militar con 28 votos a favor y 10 en contra. Las modificaciones de los senadores consisten básicamente en una evaluación semestral que hará el Congreso a las labores de los militares y dotar de un presupuesto justo para adiestramiento y equipo de las policías estatales y municipales.

Rechazaron recluir a los militares en sus cuarteles, mientras no haya cuerpos policia-cos bien capacitados en el país.

En contra de esa postura, el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, alertó que la reforma empodera a las fuerzas armadas lo que podría ser la antesala una dictadura militar, no obstante, 4 de sus diputados votaron a favor de la minuta corregida que les devolvió el Senado.

El diputado del partido Movimiento Ciudadano, Salvado Caro Cabrera, reclamó: el apoyo del PRI al que presionaron para salvar al corrupto de "Alito" Moreno, y algunos senadores del PRD. "Con ustedes solo al narco le ha ido bien, con ustedes la divisa es la corrupción, por eso tienen a Mancera y al PRI, tiene a lo que tienen la cola larga. Y qué les podemos decir: perro con hueso en la boca ni

muerde ni ladra". Lo dramático e inútil en un Congreso de la Unión con una mayoría morenista y aliados, que buscan la protección del gobierno federal y, en muchos casos, la perpetuidad del fuero constitucional por los actos de corrupción que se les investiga, fue ver a los diputados del PAN subir a tribuna con pancartas que decían: "Sí a la democracia no a la militarización" "Sí a la Policía Civil" "Respeto a la Constitución".

Arroparon a Mariana Gómez del Campo para expresar su rechazo a lo que llamó "pro-rrogar la estrategia fallida de seguridad del presidente López Obrador, que ha convertido los abrazos en balazos.

"Podrán vencer, pero no podrán vencer y la suya será una victoria pírrica, ustedes si están moralmente derrotados desde el momento en que traicionan lo no hace mucho pensaban y decían respecto a los militares en las calles en tareas de seguridad pública. Somos más lo que queremos unas fuerzas amadas que defiendan la independencia y soberanía de la Nación, pero que no estén al capricho de políticos y gobernantes".

De uno y otro bando, buenos contra los malos y viceversa, se hicieron una serie de recomendaciones literarias, los panistas recomendaron a los morenistas leer "El Rey del Cash", para abrir los ojos y dejar de adorar a López Obrador, mientras que los correligionarios del presidente recomendaron la lectura de "Felipe el Oscuro", "Los Cómplices del Presidente" o el "Señor de la Muerte" que se refiere a Genaro García Luna.

¡Si se pudo, Si se pudo!... ¡México, México, México!... gritaban. Pobre México, les contestaban.

\* @jcbreportero